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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESTADOS FINANCIEROS DEL PRD 
 
“LE HA QUEDADO GRANDE LA SILLA ADOLFO CAMACHO” 
Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia 
El PRD es un partido vivo. Es un partido que evidentemente tiene aspiraciones rumbo a los siguientes procesos 
electorales y que, en ese sentido, sabemos de la importancia que tiene el PRD para la próxima elección de 2018 (…) 
Es evidente que hay un distanciamiento (con la dirigencia estatal) porque me parece que la dirigencia, hay que 
decirlo claro, lejos de tener o asumir esa responsabilidad de lo que significa ser dirigente del PRD, me parece que le 
ha quedado grande la silla al compañero Adolfo Camacho (…) hoy desgraciadamente vemos un PRD hundido, sin 
una propuesta clara a los ciudadanos, hablando de temas que no le interesan a la ciudadanía, hablando de temas 
que pareciera ser una voz que apoya a los gobiernos en turno. (…) Entre ellos está el desfalco, ese desvío de 
recursos, que no es una situación de Carlos Sánchez, es una situación que nos enteramos, que ahí está el INE 
haciendo lo correspondiente; el propio IEEQ que ya se deslindó y que hemos exigido los que traemos una ideología 
muy clara, que no hay que solamente vociferar, sino que hay que actuar con el ejemplo, y en ese sentido me parece 
que en el caso del PRD, hemos tenido muchos ejemplos que por defender a compañeros del partido, por no 
lastimar las cosas al interior del partido, nos suceden cosas como las de Ayotzinapa (…) (EUQ, 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
“CONTROVERSIAS DAÑAN LA IMAGEN DEL PARTIDO” 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Hay rumbo en el partido, hay agenda, hay coincidencia la interior del partido con los dirigentes reales de las 
expresiones, no son aquellos que tratan de asumir estos papeles y, por supuesto, somos respetuosos de la opinión 
de los compañeros que piensan diferente (…) quiero dejar muy claro que el INE nunca ha dicho que haya desvío de 
recursos ni desfalco. Esa es la interpretación que ellos hacen y la verdad es que le generan mucho daño al partido, 
producto de su imaginación y su interpretación que lo han hecho público (…)  (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FIN AL FUERO 
Por Patricia López 
Se terminó el fuero en Querétaro en busca de acabar con la impunidad, luego de que los diputados de la LVIII 
Legislatura Local reformaron los artículos 17 y 38 de la Constitución Política del estado, para que cualquier 
servidor público que cometa un delito pueda someterse a la ley sin escudarse en este privilegio. Por unanimidad de 
votos en la sesión de pleno legislativa, Querétaro se convirtió en el segundo estado del país, después de Jalisco, en 
eliminar el fuero, lo que se convierte en un paso más rumbo al Sistema Estatal Anticorrupción que deberá 
instalarse. (DQ, principal) 
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EUQ: ELIMINAN FUERO PARA SERVIDORES PÚBLICOS 
Por Marco Antonio Estrada 
Con la aprobación de la eliminación del juicio de procedencia en la sesión de pleno del Congreso local, Querétaro se 
convierte en la tercera entidad en eliminar el fuero para los servidores públicos, con lo cual ahora podrán ser 
investigados por las autoridades ministeriales como cualquier otro ciudadano. (EUQ, principal) 
 
AM: APRUEBAN ELIMINAR EL FUERO A POLÍTICOS 
Por Diego Rodríguez 
La clase política en el estado de Querétaro, perdería el fuero en próximos días de obtener la aprobación de la 
mayoría de los ayuntamientos en la entidad, luego de que el Pleno de la LVIII Legislatura local lo votó a favor. De 
este modo, el gobernador del estado, magistrados, diputados, alcaldes, regidores y demás, perderían el beneficio 
del fuero, para ser procesados como cualquier otro ciudadano en caso de verse involucrados en algún hecho 
posiblemente constitutivo de delito. (AM, principal) 
 
N: SIN PRIVILEGIOS 
Por Leticia Jaramillo 
Por unanimidad la LVIII Legislatura erigida en Constituyentes Permanente, aprobó la eliminación del fuero 
constitucional, materializado una demanda ciudadana que pone fin a la impunidad de la que gozaba los 
gobernantes. (N, principal) 
 
CQ: QUERÉTARO, 2º EN ELIMINAR EL FUERO 
Por Irán Hernández 
En sesión de pleno este jueves, los diputados queretanos aprobaron la iniciativa que elimina el fuero al 
gobernador, diputados, magistrados, entre otros servidores públicos, con lo cual éstos serán juzgados sin 
privilegios cuando cometan delitos del fuero común. (CQ, principal) 
 
PA: YA HA ATENDIDO HITO A 284 NIÑOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Unidos para ayudar al Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO) nuestros mejores pintores y los principales 
restaurantes de la ciudad ofrecerán el próximo jueves una velada de plástica y gastronomía en la que se subastarán 
40 obras, en el Club Campestre de Querétaro. Se ofrecerán, a golpe de martillo, cuadros donados por Santiago 
Carbonell, Jordi Boldó, Ramsés de la Cruz, Juan Muñoz, Águila Herrera, Víctor Cauduro, Rubén Maya, Fernando 
Garrido y otros más, mientras se degustan platillos de los chefs de La Bocha, Bruno, Sergio Massieu, Josecho, Rattle, 
Ikebana y Don Vito, por citar algunos. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR Y ALCALDE INAUGURAN OBRAS DE AMPLIACIÓN DEL RASTRO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, 
inauguraron las obras de ampliación del Rastro Municipal, con inversión tripartita de aproximadamente 44 mdp. 
En su mensaje el mandatario estatal destacó la coordinación que existe entre el estado, federación y municipio, 
para impulsar el crecimiento sostenible de la entidad. (…) Por su parte, Marcos Aguilar  destacó que en esta obra se 
amplía las instalaciones del Rastro Municipal y se da un impulso a la comercialización y abasto de los productos 
cárnicos en el municipio de Querétaro. (DQ 1, CQ 1, PA 3, N 1, EM 3) 
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CONDICIONAN REVISIÓN EN CINCO MUNICIPIOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que dio instrucciones a Alfredo Gobera Farro, Secretario de 
Salud, y pidió la cooperación de la Sagarpa, para hacer una inspección inmediata en los rastros municipales de San 
Juan del Río, Corregidora, Amealco de Bonfil, Jalpan y Ezequiel Montes. Con respecto a la afirmación de Rogelio 
Vélez, director de Ferromex, de que Querétaro, Guanajuato y Jalisco conforman la región donde ocurre el 75% de 
los robos a los vagones de la empresa; Francisco Domínguez dijo que a pesar de que no se han acercado para 
conjuntar esfuerzos, dará seguimiento a los operativos de seguridad, a pesar de que le parece injusta la 
declaración.  (DQ 2, AM 1, PA 1, EUQ 7, CQ 19) 
 
CUESTIONAN A EMPRESA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién acusó a Ferromex de no aportar nada a la seguridad de mercancía que 
transporta. (…) afirmó que a pesar de que las autoridades han mostrado disposición para trabajar con la firma 
ferroviaria, la empresa privada no ha solicitado ni una sola cita para tratar el tema de los robos al tren. “El primer 
interesado en su seguridad debería ser Ferromex, pero no hacen nada”, dijo. (R 8, EUQ 7) 
 
GENDARMERÍA INTENSIFICA OPERATIVOS CONTRA ROBO A TREN 
Los elementos de la división Gendarmería de la Policía Estatal intensificaron los recorridos en los puntos más 
vulnerables al robo de tren, ubicados en Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan, para abatir este delito en el 
estado. (…) Durante la tarde de este jueves, se reportó el robo a los vagones del tren en La Llave, San Juan del Río. 
(CQ 18, EUQ 7) 
 
EXPO AEROESPACIAL GENERARÁ NEGOCIOS 
Con más de 200 expositores y la oportunidad de establecer alrededor de mil 200 encuentros de negocios, este 
jueves arrancó la 6ta Edición de “Expo Mexico’s Aerospace Summit” en el QCC (…) La inauguración corrió a cargo 
de Marco del Prete. Tercero, titular de la SEDESU, quien destacó que esta edición creció cerca de 30% en 
comparación con las anteriores, además, estimó que la afluencia de visitantes durante el primer día podría ser 
alrededor de mil personas (…) Por otra parte, el secretario dijo que en próximas fechas acompañará al gobernador 
a una gira a Tokio, donde se realizará la Feria Aeroespacial cada cuatro años, y donde Querétaro nunca había 
estado presente. (AM 2, DQ 1, EM 7, PA 9, N 1) 
 
APOYARÁN GESTIÓN DE LA UAQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién está en el compromiso que asumió con la UAQ para acompañarla en el 
trayecto del presupuesto federal, precisó el secretario de Educación Alfredo Botello Montes dijo que hoy se 
reunirán con el rector Gilberto Herrera Ruiz y los diputados federales para analizar la situación que enfrenta la 
Máxima Casa de Estudios. (DQ 1, EM 10, AM 1, CQ 8, N 8, EUQ 3) 
 
GESTIONA UAQ PRESUPUESTO 2017 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el gobernador se ha sumado para trabajar y conseguir que 
los recursos otorgados por la Federación sean acordes a la realidad y a las necesidades de la Máxima Casa de 
Estudios; de hecho, se reunirán autoridades universitarias, el mandatario estatal y diputados federales para 
abordar este tema. (PA 8, CQ 8) 
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SIN CAMBIOS EN PLANTA TRATADORA: ABEDROP 
El vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, informó que de acuerdo a las instrucciones del gobernador, la 
prioridad número uno es la planta tratadora sur y hasta el momento se han ejercido los primeros 60 mdp con la 
obra civil, por lo que para finales de año se recibirán 80 mdp, para la compra de todos los aditamentos que se 
requieran para convertirla de anaeróbica a aeróbica. (AM 3, N 8) 
 
“LA TASA DE IMPUESTOS SE DEFINE EN NOVIEMBRE” 
Por Francisco Flores 
Será hasta el 15 de noviembre cuando se apruebe el presupuesto federal y el gobierno de Querétaro defina si se 
tendrá o no un incremento en la tasa de impuestos estatales, dio a conocer, Juan Manuel Alcocer Gamba, Secretario 
de Planeación y Finanzas. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, destacó que durante el último año la 
recaudación de ingresos propios aumentó 11%, gracias al creciente desarrollo económico de la entidad, que se 
refleja en la llegada de nuevas empresas que generan empleos, los cuales incrementan las contribuciones de 
impuesto sobre nóminas. Resaltó que Querétaro se encuentra en camino correcto, somos un estado que es 
reconocido por su fortaleza financiera, producto del trabajo que ha hecho por años mucha gente. (…) (EUQ 1 y 8) 
 
VIGILARÁN TRABAJO PARA DISCAPACITADOS 
A fin de garantizar las condiciones de seguridad para el acceso y desarrollo de actividades de trabajadores con 
discapacidad en los centros laborales, José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, anunció que a través de la 
Dirección de Inspección vigilarán el cumplimiento de la Norma Oficial de Seguridad para personas con 
discapacidad en Centros de Trabajo. (EM 7, AM 2, EUQ 9) 
 
HARÁN PROGRAMA SOBRE LOS PUEBLOS MÁGICOS 
Dentro del contexto de la Feria Nacional de Pueblos Mágicos y en un esfuerzo conjunto entre Querétaro y otras 
entidades de la República como Veracruz, Puebla, Chiapas, Sonora y Zacatecas; Radio Televisión Querétaro 
mostrará el encanto de los pueblos mágicos a través de los testimonios y opiniones de sus habitantes, resaltando 
sus conceptos y percepciones en el contenido, informó Claudia Ivonne Hernández, directora de RTQ. (…) Hugo 
Burgos García, Secretario de Turismo, resaltó los resultados de impacto positivo que se espera de la celebración de 
la feria, al afirmar que será una oportunidad de posicionar los atractivos turísticos de Querétaro a nivel nacional e 
internacional y reconoció el carácter social de la serie “Magiando” aseverando que el nombramiento pierde validez 
si sus integrantes no lo adoptan. (N 8, DQ 8, EUQ 8) 
 
SE ABRIRÁ LA CIRCULACIÓN EN BBQ 
La SDUOP informa que el viernes 30 de septiembre se abrirá la circulación del cuerpo poniente, dirección norte a 
sur, a tres carriles en el “Paso Elevado Blvd. Bernardo Quintana Conexión Río”. (EM 3, AM 3) 
 
INTERESADOS EN PROYECTOS COMOS 
Baja California Sur y Morelos están interesados en adaptar el proyecto Cosmos, por lo que ya existe el compromiso 
de que las autoridades de esas entidades visiten Querétaro, destacó Juan Martín Granados Torres, Secretario de 
Gobierno. (EM 6, CQ 17) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SE DA PRIMERA APROBACIÓN PARA RETIRAR EL FUERO 
La clase política en el estado de Querétaro perdería el fuero en próximos días, si obtiene la aprobación de la 
mayoría de los ayuntamientos en la entidad, luego de que el pleno de la 58 Legislatura local votó a favor. (…) 
Durante la sesión legislativa, la ESFE presentó para conocimiento, los informes de Resultados de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública de entidades como el AIQ, CEA, CEI, CEIG, DDHQ, IEEQ, IVEQ, IQCA, IQT, SEDIF, Poder 
Legislativo, Poder Judicial y Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, correspondientes al periodo del 01 de julio al 
31 de diciembre de 2014. (AM 4, PA 1, N 4, DQ 1, CQ 1, EUQ 1) 
 
SE DESIGNA NUEVA MESA DIRECTIVA DE LA LEGISLATURA 
A pesas de la inconformidad que las diputadas Leticia Mercado Herrera (PRI), Carmen Zúñiga Hernández (PAN) y 
Atali Rangel Ortiz (PAN) manifestaron por no tomar en cuenta  las mujeres para presidir  la Mesa Directiva, se 
nombró como presidente de dicho órgano de representación del Congreso local al panista Gerardo Ángeles 
Herrera. La nueva mesa directiva estará en la encomienda a partir del 29 de septiembre hasta el 28 de febrero de 
2017, y será conformada por Gerardo Ángeles como presidente, Carlos Manuel Vega de la Isla como 
vicepresidente, primera secretaria Ayude Espinoza González y segundo secretario Carlos Lázaro Sánchez Tapia. 
(EUQ 3, AM 4, CQ 5, N 3) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SE REÚNE COLEGIO DE ABOGADOS CON EL CJPJ 
Integrantes del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Querétaro participaron como invitados de 
honor a la reunión semanal del Colegio de Abogados Litigantes del Estado, marco en el que señalaron que este 
espacio de diálogo enriquece la visión del Poder Judicial para brindar un mejor servicio tanto a los ciudadanos 
como a los propios abogados. (…) La consejera Patricia Segundo Aguilar, representante del Poder Ejecutivo, refirió 
que se encuentran en la mejor disposición de atender los planteamientos de los abogados litigantes para 
considerar observaciones y prestar mejor servicio en la administración de justicia de manera eficiente. (AM 4, EUQ 
6) 
 

MUNICIPIOS 
 
DISMINUYEN ROBOS AL TREN EN SANTA MARÍA 
Gracias a acciones de seguridad preventivas, hemos logrado disminuir los robos al tren en Santa María Magdalena, 
aseguró el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega.  (DQ 13, AM 6, EUQ 7) 
 
ENTREGA KURI MÁS BECAS 
Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, entregó a los habitantes de Charco Blanco su Centro 
de Desarrollo Comunitario (…) Realizaron entrega de la rehabilitación de la planta tratadora de aguas residuales 
de la comunidad, con una inversión de medio millón de pesos, cantidad que se logró con el trabajo en conjunto 
entre la CEA y el municipio. (EM 7, DQ 4, AM 7, N 4) 
 
 
 



 
VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

FALSO 
El ayuntamiento de Querétaro rechazó que la instalación de parquímetros en la ciudad vaya a implicar que se 
pierda el nombramiento de patrimonio cultural de la humanidad, como lo publicó un periódico local. (EM 10, AM 6, 
N 5, EUQ 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECTOR DICE NO A ELEVAR COSTO DE COLEGIATURAS 
El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, pidió no elevar el costo de colegiaturas, pese a los recortes 
presupuestales que se aproximan para el 2017. (DQ 1, CQ 8, N 1) 
 
FUEGO AMIGO / EL DUEÑO DE LA MAÑANA 
Adiós: Hoy es el último día de Integra 92.Siete y de la programación encabezada por Aurelio Peña Tavera (El 
Dueño de la Mañana) y su equipo de comunicadores. La cincuentenaria estación del ingeniero Carlos Caballero se 
convertirá en Kiss FM y el Dueño de la Mañana dejará su espacio a Ciro Gómez Leyva con información nacional. 
Aurelio descansará. Y los políticos de piel sensible también. Mmm. (PA, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Aterrizarán más inversiones. Hay buenas noticias para Querétaro, pues nos comentan que en el marco de la sexta 
edición de la Mexico’s Aerospace Summit 2016, que por cuarta ocasión consecutiva se realiza en esta ciudad, 
sostuvieron una reunión los integrantes del clúster aeronáutico portugués con empresarios y directivos que 
conformen al aeroclúster de Querétaro. Los portugueses, nos dicen, pidieron información económica de Querétaro 
y adelantaron que traen un proyecto de inversión muy importante que podría aterrizar en el Bajío, pero no dieron 
mayor información y lo mismo sucedió con el presidente de Grupo Safran en México, Daniel Parfait, quien de 
manera muy escueta adelantó en diciembre la empresa definirá dónde asentará su décima segunda planta en este 
país y aseguró que Querétaro es uno de los principales candidatos para quedarse con la nueva fábrica. Entrevista 
con sabor a oporto. La participación el embajador de Portugal en México, Jorge Roza, en la Mexico’s Aerospace 
Summit 2016, causó cierta desazón entre los compañeros que cubren la fuente económica. Nos comentan que de 
inicio se ofreció a varios medios, por separado, la entrevista exclusiva con el diplomático. Resulta ser que a la hora 
de la hora coincidieron todos los reporteros y se encontraron con que Roza se presentó con casi 40 minutos de 
retraso. Llamó la atención de los compañeros que durante la entrevista, al final, chacalera, se veía al embajador de 
carácter ligero y un tanto alegre. Hasta hubo quien sugirió que venía de festejar la próspera relación entre ambos 
países. ¿Será? (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
A PUNTO. Querétaro está por convertirse en el segundo estado de forma nacional que retire el fuero a los 
funcionarios públicos, incluido el Gobernador del estado. (…) Lo cierto es que, para que este tipo de avances 
legislativos tengan un verdadero sentido, se requiere que la sociedad vea resultados tangibles, es decir, verdaderas 
sanciones a los funcionarios públicos que se vean involucrados en hechos delictivos. Vienen al recuerdo recientes 
simples inhabilitaciones y reparaciones de daños. REVOCACION. Ahora Morena pone sobre la mesa otro tema 
toral: la revocación del mandato, cuyo proyecto de ley estaría por presentarse, según la diputada Herlinda 
Vázquez, quien dijo: “Pronto será un tema de la 58 Legislatura”. REUNIÓN. Guillermo Vega, SJR, anunció a través de 
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redes sociales que se reunió con el General Carlos César Gómez, Comandante de la 17ª Zona militar, con la 
intención de seguir mejorando las condiciones de seguridad de su municipio. El alcalde ha sido enfático en varias 
ocasiones al solicitarles a autoridades federales apoyo para atender diversos temas, principalmente el de los 
chupaductos. TAMBORREL. Ayer por la tarde el CECA le reclamó al presidente de la república, EPN, y aunque no 
aclaró exactamente a qué se refería, escribió en su cuenta de Twitter: “Sr @EPN está usted muy equivocado, 
habemos millones y millones de mexicanos honestos. Su declaración primero me dio coraje y hoy me da lástima 
(Sic)”. (AM, 1 y 3) 
 
EXPEDIENTE Q “ÍNDICE” 
Por Adán Olvera 
A propósito de la delincuencia que no perdona ni sexo, edad, condición social o cualquier medición que usted 
quiera, el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) presentó la encuesta nacional de victimización y 
percepción sobre seguridad. Resulta que en Querétaro entre 2014 y 2015, aumentó más de 28 por ciento la tasa de 
robos en calle o en el transporte público en la Zona Metropolitana de Querétaro, según se desprende de la encuesta 
del INEGI. La medición publicada por el INEGI revela también que la tasa de robo a casa habitación por cada 100 
mil habitantes bajó en dicho periodo poco más de 20 por ciento en la zona metropolitana de Querétaro. Los cinco 
delitos más frecuentes  que se presentaron en los años  2014 y 2015 en esa zona fueron: La extorsión, el fraude, el 
robo total o parcial de vehículos, robo en la calle o en el transporte público, así como el robo a casa habitación. La 
seguridad, dicen lo que saben del asunto, es solamente controlar la percepción ciudadana (obviamente se tiene que 
combatir a la delincuencia) pero un gobierno que no controla la percepción ciudadana, desde ahí comienza a 
perder la batalla contra los malosos. El trabajo más reciente presentado por el INEGI se destaca que hubo un 
incremento en la tasa de prevalencia delictiva por cada 100 mil habitantes. Según la encuesta de INEGI la extorsión 
y robo a casa habitación disminuyeron pero como le comento, cuando no se controla la percepción, se pierde, y 
casos como el robo al domicilio del secretario de Servicios del Municipio de Querétaro, no le ayuda nada en esta 
variable a las autoridades. De Rebote. Empresa paraestatal que no debe de pagar impuestos, es el argumento del 
gobierno del estado para que el Aeropuerto Intercontinental, no pague impuesto predial al municipio de El 
Marqués y las autoridades municipales argumentan que es un giro comercial que deja utilidades  y por eso debe de 
pagar más de tres millones de pesos de adeudo. La decisión la tiene un juez que seguramente será imparcial. (DQ, 
4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Negro panorama para los intocables: Sabino. Cacería. Con 28 amparos en la bolsa (26 personales y dos en conjunto 
con tres hermanos), el exgobernador panista de Sonora, Guillermo Padrés Elías, deshoja la margarita esperando 
que el juez que analiza los casos en su contra, presentados por la PGR, no libre alguna orden de aprehensión por 
delitos graves, que son los únicos por los que no está protegido. Impresentable para el panismo que ahora lo niega, 
pero que se benefició seis años de la corrupción en su Gobierno, Padrés Elías ha conocido la espalda de quienes 
antes le quemaron incienso y besaban sus pies. Para tratar de lavarse la cara ahora que Ricardo Anaya trae como 
bandera el tema de la corrupción, Acción Nacional inició una cacería interna teniendo como verdugo al exdirigente 
Luis Felipe Bravo Mena. Y es que desde el año pasado se pudo documentar cómo el defenestrado exgobernador 
llevó a la quiebra al potente estado de Sonora. Publicaciones en CNN, El Universal, Reforma, La Jornada y muchos 
medios dieron cuenta de ello: El gobierno de Sonora, encabezado por la priista Claudia Pavlovich, ha acusado que 
durante la pasada administración de panista Guillermo Padrés se cometieron todo tipo de actos de corrupción. 
“Quiebra del sector salud, dobles nóminas, falta de infraestructura educativa y de bienes como camiones, daños en 



 
VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

la infraestructura carretera a pesar de que hubo dinero para mantenimiento e irregularidades fiscales al ‘perdonar’ 
el pago de impuestos a empresas en las que participan socios, amigos y familiares de colaboradores de Padrés, y 
hasta del mismo exgobernador, son algunos de los señalamientos en torno al anterior sexenio”, recogió CNN. La 
gobernadora Pavlovich ha detallado que la deuda estatal asciende a cerca de 30,000 millones de pesos ante “malos 
manejos” en las finanzas locales. Además, ha puntualizado que se debe por lo menos 7,000 millones de pesos a 
proveedores, y que muchos de estos adeudos han llevado a las empresas a la quiebra. Actualmente se tienen 
integrados al menos 200 expedientes relacionados con el Gobierno de Padrés Elías, según Odracir Espinoza Valdez, 
titular de la Fiscalía Especializada para la Investigación de Hechos de Corrupción, creada luego de que Pavlovich 
asumió la gubernatura. El contralor del Estado, Miguel Ángel Murillo Aispuro, dijo a El Universal que 135 
funcionarios han sido llamados a declarar. “No ha sido fácil, pero hemos llamado a rendir cuentas a todos aquellos 
que desgraciadamente le fallaron a los sonorenses, ahí están a la vista los resultados de la Contraloría, la 
Procuraduría y la Fiscalía Anticorrupción, no se puede vivir en la impunidad, no se puede permitir que unos 
cuantos se lleven lo que muchos necesitan, no lo voy a permitir, quienes ya se fueron y los que aquí estamos ya 
están advertidos”, recalcó el pasado domingo la gobernadora Pavlovich. Es más, es auditado por el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), debido a que se encontró que sus depósitos bancarios eran mayores a los 
ingresos declarados. De acuerdo con su abogado, Antonio Lozano Gracia, el SAT busca verificar que no existan 
irregularidades entre los montos declarados y los depósitos bancarios registrados en las cuentas de Padrés de 
2009 a 2012, por una cantidad superior a 1 millón 800 mil pesos. Además del gobernador de Sonora, el SAT se 
encuentra auditando a Javier Duarte de Veracruz, así como a Roberto Borge, exmandatario de Quintana Roo. Por su 
parte, la delegación en Sonora de la Procuraduría General de la República (PGR) denunció en enero que cuatro 
exsecretarios de la administración de Padrés habían ignorado los citatorios legales para presentarse a declarar 
como parte de averiguaciones previas iniciadas en su contra por presuntos actos de corrupción. Entre ellos estaba 
el secretario de Gobierno, Roberto Romero, contra quien la dependencia federal ya ejerció acción penal. Hoy, 
Padrés Elías, sin apoyos políticos, está en manos de la justicia federal, igual que el priista Javier Duarte, que ya fue 
lanzado a los leones priistas y se espera que en breve la PGR actúe. También, como decíamos arriba, van por 
Roberto Borge y también amenazan con llegar hasta Chihuahua y Nuevo León. Así las cosas, los otrora intocables 
gobernadores y exgobernadores son objeto de sendas investigaciones ante la plaza pública que pide sangre. El rey 
ha muerto, ¡que viva el rey! La política es así. -OÍDO EN EL 1810- bNo creo. Dice la página Denuncia Querétaro en 
Facebook que “aunque parezca increíble, nuestras fuentes en el equipo de Marcos Aguilar nos confirman que 
desde hace más de dos meses el Edil capitalino ha contratado una vidente para enderezar el rumbo de su 
administración. Tan mal está la situación en Centro Cívico que se tuvo que recurrir a la magia negra”. De ser cierto, 
yo pediría al presidente municipal que la cese o le baje el sueldo, porque le ha servido para maldita la cosa. Porca 
miseria. -¡PREEEPAREN!- Su tema. Por cierto, a últimas fechas, el alcalde capitalino, Marcos Aguilar, se ha 
mostrado intolerante a los reporteros que cubren su información. Como lo recoge PLAZA DE ARMAS en su edición 
del jueves, el panista tronó contra sus críticos: “Aquellas voces que se concentran en otros temas que no permitan 
lograr el propósito, pues soy respetuoso de ellas y tendrán oportunidad, si la vida se los permite, de ver cómo 
avanzamos en nuestro propósito”. Eso sí, los respeta. -¡AAAPUNTEN!- Bien. Buena convocatoria tuvo la Primera 
Reunión del Programa de Coinversión Social de la Sedesol y el Indesol, celebrada en Plaza Camelinas ayer por la 
mañana. El delegado Ernesto Luque y la directora del Instituto, María Angélica Luna Parra, encabezaron los 
trabajos en los que participaron más de 100 organizaciones de nuestra entidad, Aguascalientes, Guanajuato, San 
Luis Potosí y Zacatecas. Doy fe. -¡FUEGO!- Confirmado. Como se le dijo aquí, el panista Gerardo Ángeles fue electo 
ayer presidente de la LVIII Legislatura del Estado, a pesar de la resistencia del grupo mayoritario, ¡el de las 
mujeres! que todavía la noche del miércoles exigían que fuera una de ellas, no necesariamente la marchosa 
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Carmelita Zúñiga. Finalmente se disciplinaron y aceptaron el compromiso de que en la próxima renovación sí vaya 
una de ellas. Ángeles es el tercer panista -al hilo- en presidir la Cámara. Mayoriteo, le dicen. (PA, 2) 
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